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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
14.02.08 

   

 
 
 
 
Ergebnisniederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/6625/08) 
am 13.02.2008 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann 
 
  
von der CDU-Fraktion Frau Christine Autzen , Herr Alfred Bömert , Herr Peter Moritz Iseke , Herr 
Eckhard Klesser ,  Herr Friedrich Peter , Herr Thomas Schulz ,   
  
von der SPD-Fraktion Herr Georg Brodmann , Herr Nils Felix Emde ,  Herr Andreas Schäfer , 

Frau Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,  

  
von der FDP Frau Brigitte-Marcella Panetta-Jung ,  

 
  
Beratender Teilnehmer gemäß § 36 Abs. 9 GO NW:  Herr Stv. Arif Izgi (SPD) 

  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 

 
Herr Claus-Jürgen Kaminski , 
 
von der Verwaltung anwesend: Herr Beig. Dr. Stefan Kühn, Herr Hens (SB 206), Frau Langer 
(WSW) 
  
Schriftführer 

 
Herr Heinz Gilde ,  
 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:45 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über das informelle Gespräch 

des  Herrn OB (er wurde wegen Krankheit von Herrn Dr. Slawig vertreten) mit 
den Bezirksbürgermeistern am 18.1.08 im Barmer Rathaus. Hier wurde u.a. über 
die Schnittstellenvereinbarung informiert, die,  da es keine weiteren Anregungen 
gab, inzwischen verkündet wurde. Dies wird von Herrn Kaminski  ergänzt. 
Herr von Zahn findet es nicht gut, dass nun bei den Bauanträgen keine 
Lagepläne mehr mit versandt  werden. Herr Kaminski bittet, hier die Praxis 
abzuwarten, er wird sich diesbezüglich aber noch einmal sachkundig machen. 
Herr Iseke kann sich vorstellen, dies ins RIS zu setzen. 

 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann informiert über den Neujahrsempfang 

der SPD am 27.01., über ein Gespräch am 30.01. mit „Wir tun was“, über den AK 
Mai, der am 12.02.  zur geplanten Fete an der Endhaltestelle zusammenkam und 
über ein Gespräch mit Herrn Bigge zum NW-Tag, dazu soll auch am 27.02. ein 
„Runder Tisch“ stattfinden. 
 
Er begrüßt, dass der BV-Raum in der Zwischenzeit mit einer neuen Möblierung 
ausgestattet werden konnte und Herr A. Schäfer wird im Anschluss den „Pluto“ 
als Hinweis auf den Astro-Pfad an die WSW zurückgeben. 
 
Zur Bestimmung eines Namens für die Treppe zur Kaiserstr. wird sich ein AK 
befassen, hierzu muss nachher noch ein gemeinsamer Termin gefunden werden. 
 
Nach Ende der Sitzung besteht die Möglichkeit für die BV-Mitglieder, die neuen 
Räumlichkeiten der Freiwillligen Feuerwehr im Rathaus zu besichtigen. 
 
Abschließend informiert Herr von Zahn, dass er an  der Installierung eines 
„Stolpersteines“ an der oberen Gräfrather Str. teilgenommen hat. Eine Einladung 
dazu hat die BV nicht erreicht.  
 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
  

3 Bürgeranhörung 
  
 Ein Bürgerbeitrag befasst sich mit der Luftbelastung in Vohwinkel, u.a. auch 

durch den Bau des Krematoriums.  
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann stellt noch einmal fest, dass es von dort 
keine Belastung gibt und sich die BV ausführlich mit dem Thema befasst hat. 
 

4 Situation GGS Elfenhang 
 
Berichterstattung: Herr GBL Dr. Stefan Kühn 

  
 Herr Dr. Kühn informiert über die Anmeldezahlen an den Grundschulen für das 

Schuljahr 2008/2009. Danach können an 2 GGS (Elfenhang mit 13 Anmeldungen 
und Holthauser Str. mit 10 Anmeldungen) keine Eingangsklassen gebildet 
werden. Man werde aber keine schulorganisatorischen Maßnahmen einleiten und 
das nächste Jahr abwarten. Dabei werde man denkbare Szenarien überlegen. 
Die Prognosen bezüglich des Rückganges sind demnach voll eingetroffen. 
 
Herr G. Schäfer verweist auf die Diskussion im Schulausschuss und man müsse 
überlegen, wie man die Schule Elfenhang ggf. auch mit kleinen Anmeldezahlen 
erhalten kann. 
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Herr Dr. Kühn erinnert noch einmal daran, dass die Schulbezirksgrenzen von 
Düsseldorf aufgehoben wurden gegen den Beschluss des Rates. Man habe nur 
begrenzte Möglichkeiten, wolle aber das Quartier Höhe stützen und werben für 
ein Schulkonzept. 
 
Herr Iseke verweist auf die Besonderheit der Schule Elfenhang mit einem großen 
Betroffenenkreis. Hier führe man politische Diskussionen im Zusammenhang mit 
dem Rahmenkonzept Höhe, dabei falle der GGS Elfenhang eine zentrale Rolle 
zu. Man solle versuchen, mit allen Betroffenen kurzfristig ein gemeinsames 
Gespräch zu führen, um Alternativen zu erarbeiten, u.a. müsse man überlegen, 
die Situation anzuerkennen oder trotz der Anmeldezahlen versuchen, die Schule 
mit einem anderen Konzept zu halten, hier gibt es bsp. Möglichkeiten durch eine  
Projektschule mit neuen Entwicklungen und einer hervorragenden 
Ausgangssituation. 
 
Lt. Herrn Bezirksbürgermeister Fragemann reflektiere dies die Überlegungen 
des AK. 
 
Lt. Herrn Dr. Kühn findet nächste Woche ein Verwaltungsgespräch für die 
nötigen Bausteine statt, die BV wird natürlich in den Prozess einbezogen. 
 
Herr Iseke und Herr Bezirksbürgermeister Fragemann bitten, zeitnah hierzu 

zu einem „Runden Tisch“ mit allen Beteiligten einzuladen. 
 
Lt. Herrn A. Schäfer haben kleine Klassen ggf. Vorteile und man solle doch 

versuchen, auch 14 Anmeldungen, wenn nötig, als Klasse durchzuziehen, hier 
verweist Herr Dr. Kühn auf den Rahmen nach oben (unter 30) und nach unten 

(über 18). 
 
Herr Klesser verweist noch einmal auf die soziale Funktion der Schule und Herr 
von Zahn schlägt vor, die Schulaufsicht mit an den runden Tisch einzuladen und 
mit einem innovativen Konzept zu werben, Herr Bezirksbürgermeister 

Fragemann möchte in dieses Gespräch auch die Schule mit einbeziehen.    
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

Der mündliche Bericht von Herrn Beig. Dr. Stefan Kühn wird zur Kenntnis 
genommen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

5 Gestaltungsplanung Schwebebahn-Umfeld 
 
Berichterstattung: WSW AG 

  
 Lt. Frau Langer (WSW) ist nunmehr ein Ende der Arbeiten am Endbahnhof 

Vohwinkel absehbar, auch im Hinblick auf das geplante Fest am 16. und 
17.05.08. Bis Mai will man fertig sein, wahrscheinlich aber schon Ende März. Es 
habe einige Verzögerungen durch Unabwägbarkeiten gegeben bsp. bei den 
Aufzügen. Nächste Woche wird die Aufzugsanlage abgenommen und in Betrieb 
genommen. Die Vermietung der Läden (5) läuft und unter der Haltestelle ist man 
für die Investorenmaßnahme mit einem Gastronomen in Verhandlung. Geplant ist 
ein eingeschossiges verglastes Gebäude. 
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Fragen von Herrn von Zahn, Herrn Brodmann, Herrn Klesser und Herrn G. 
Schäfer werden von Frau Langer beantwortet, die öffentliche Toilette ist für die 

Investorenmaßnahme vorgesehen. 
 
Die BV wünscht sich, dass speziell die Investorenmaßnahme spätestens am NW-
Tag fertig gestellt ist. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

Der Bericht von Frau Langer (WSW) wird zur Kenntnis genommen.  

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

6 Bebauungsplan Nr. 1124 - Düsseldorfer Str. / Wieden - und 38. FNP-
Änderung 
(Errichtung einer Biogasanlage) 
Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: VO/0034/08 

  
 Herr Iseke begrüßt die geplante Anlage, Herr von Zahn sieht die Anlage als 

richtiges Projekt an der falschen Stelle. Er bittet bei den Planungen 
Sichtschutzpflanzungen zu berücksichtigen. 
 
Herr A. Schäfer stimmt der Vorlage zu, man sei auch erst am Anfang des 
Verfahrens. 
 
Herr Iseke hält das Projekt für ökologisch sinnvoll, man müsse eine Maßnahme 
verhindern, die das Projekt für den Investor verhindert. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

 
1. Der Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 1124 – Düsseldorfer Str. / 
Wieden – und der 38. Änderung des Flächennutzungsplanes erfasst einen 
Bereich südlich der Düsseldorfer Straße bis zum Tescher Busch, westlich der 
Hausnummer 221 und östlich der Hausnummer 255 – wie dieser in der Anlage 01 
zur VO/0034/08 näher dargestellt ist. 
 
2. Die Aufstellung der 38. Änderung des Flächennutzungsplanes wird für den 
unter Punkt 1. genannten Geltungsbereich gem. § 2 Abs. 1 BauGB beschlossen. 
 
3. Die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 1124 – Düsseldorfer Str. / Wieden – 
wird für den unter Punkt 1. genannten Geltungsbereich gem. § 2 Abs. 1 BauGB 
beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit 
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7 Verfahren zur Erhebung von Erschließungs- und Straßenbaubeiträgen 
Vorlage: VO/1060/07 

  
 Herr Iseke, Herr A. Schäfer und Herr von Zahn begrüßen die Vorlage als 

Reaktion auf die Bürgerkritik, vor allem aber die erfrischende Klarheit der 
Formulierungen dieser Drucksache. Dies sei „große Klasse“. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

 
Der Bericht der Verwaltung über die künftige Verfahrensweise zur Erhebung von 
Erschließungs- und Straßenbaubeiträgen wird zur Kenntnis genommen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

8 Luftbelastung in Vohwinkel 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0093/08 

  
 Lt. Herrn Fragemann ist ein TOP „Luftreinhalteplan Wuppertal“ für die nächste 

BV-Sitzung vorgesehen. Er schlägt vor, diesen Antrag zur Prüfung und 
Einbeziehung zu dem vorgesehenen TOP an die Verwaltung weiterzugeben. 
 
Herr Iseke informiert, das der OB den Regierungspräsidenten heute 

angeschrieben hat und sich dabei für die Gleichbehandlung aller Kommunen 
einsetzt. In Vohwinkel gibt es keine Messstationen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird an die Fachverwaltung 
übersandt mit der Bitte, die Fragen im Zusammenhang mit der für die nächste 
Sitzung vorgesehenen Vorlage VO/0047/48 – Luftreinhalteplan Wuppertal – zu 
erläutern. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Zufahrt Goerdeler Str. 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0095/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2008: 

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird als Prüfauftrag an die 
Verwaltung beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  

 01 – Überprüfung von Einzelbäumen / Buche Ehrenhain 
- Info R 103.3 vom 17.01.08 

 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
02 – Verkehrsberuhigung Hasnacken – Schreiben R 104.11 vom 22.01.08 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
03 – Quotierung von Haushaltsmitteln – Schreiben R 401.10 vom 23.01.08 z.K. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
04 – Benennung von Wahlräumen (barrierefrei) 
 
Der Geschäftsführer erinnert noch einmal an das Schreiben von Herrn Dr. Slawig 
vom 22.10.07 zur Benennung von Wahlräumen (barrierefrei) für den Wahlzyklus 
2009/2010. 
 
05 -  Herr Iseke stellt fest und begrüßt , dass der Freischnitt am Treppenabgang 
zur Kaiserstr. durchgeführt ist und auch die gewünschten Maßnahmen am 
Ehrenhain (Ehrenmal) kurz vor dem Abschluss stehen. Hierfür Dank an die 
Fachverwaltung. 
 
06 – Herr Bezirksbürgermeister Fragemann kündigt zur nächsten Sitzung einen 
SPD- Antrag zu Räumlichkeiten für die Jugendfeuerwehr Schöller/Dornap an. 
 

  

 
 
 
Heiner Fragemann Heinz Gilde 
Bezirksbürgermeister Schriftführer 
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